

Reflexiones

NUMERO 93.

V.E.DILLON. CARTA DANDO SU OPINION SOBRE LA LABOR DEL NUEVO
EMBAJADOR MORROW CON RESPECTO A LA POLITICA QUE SEGUIRAN LAS
EMPRESAS PETROLERAS EN SUS TRABAJOS FUTUROS.

15 octubre de 1927.



✓ 48

(2)

Apartado 271,
Tampico, Tamps.
15 Octubre, 1927.

Muy Señor Presidente,

Despues de investigaciones hechas por mi con el debido cuidado en fuentes fidedignas, pude enterarme de la significacion que dan al nombramiento del Ambajador Morrow, y las esperanzas que fundan en su gestion ante Mexico, las compañías petroleras yanquis.

El Señor Morrow, que es amigo fiel de los capitalistas americanos, actuara como el portavoz mas suave y persuasivo de ellos, indicando las ventajas grandisimas para el Gobierno Mexicano que resultaran de un arreglo satisfactorio para los capitalistas americanos, de la cuestion petrolera y minera, (Articulo 27), y exponda claramente, los perjuicios que puedan producirse si las dificultades existentes continuaran como ahora.

Señor Morrow sin duda sera facultado por dichos capitalistas, y sobre todo por los petroleros, a ofrecer ventajas determinadas, como por ejemplo un compromiso de aumentar inmediatamente el desarrollo y las actividades, ahora decaidas, de la industria petrolera, y de los minerales, y de garantizar de una manera precisa la inversion en Mexico de grandes capitales americanos.

Ademas es posible que tendra el Ambajador americano autoridad de los capitalistas yanquís, para reducir el numero de puntos de reforma al Articulo, 27, pedidos por ellos en un principio, y modifican^r sus solicitudes en lo ~~de~~ ^{de} otros mas, para llegar asi a una componenda que satisfacera al Gobierno Mexicano y a los capitalistas americanos, sin menoscabo de la dignidad y los intereses fundamentales de los dos interesados.

Por fin, aunque el Señor D.W. Morrow hace profesion de paz y de metodos pacificos en sus transacciones, muy bien puede pasar que de fracasar en todas sus gestiones ante el Gobierno Mexicano, en lo del articulo 27, hablara en manera velada, y como si fuese un asunto completamente fuera de su voluntad y su control, de la campaña hostil que teme sea ~~desencadenada~~ desencadenada contra Mexico por los capitalistas yanquís mas militantes, en caso de quedar estos frustrados en sus esperanzas de un arreglo amistoso.

Unas Compañias Petroleras aquí, creen que el envio a Mexico del Ambajador Morrow es la ultima carta del juego, y que ~~fallado~~ ~~este~~ este recurso pacifico y final, las armas resolveran el asunto.

Sin embargo entre las Compañias Petroleras hay algunas de las mas poderosas, que de poder arreglar las cosas a su gusto, provocarian una intervencion armada desde luego en pro de sus intereses particulares, pero debido a las circunstancias desfavorables para una lucha tan claramente comercial y perso-

-nal, prefieren disfrazar sus maquinaciones con razones y lemas patrioticas, gritando a voz en cuello, que para los Estados Unidos el abastecimiento futuro de sus industrias con el petroleo mexicano es un asunto de vida o muerte, o sencillamente basaran sus demandas para ~~MX~~ una intervencion armada sobre la violacion de los derechos internacionales, que ha resultado de la confiscacion de los "bienes" de ciudadanos americanos, evitando asi toda mencion directa de la palabra "petroleo", poco popular entre los demas clases del pueblo americano.

Varios factores impulsan a las Companias Petroleras a apresurarse en la resolucion, en sentido favorable para ellas, de las dificultades habidas con el Gobierno Mexicano con motivo del Articulo 27. Entre ellos voy a indicar las siguientes:-

1) Los temores y dudas que tienen las companias petroleras respecto de la actitud que observara para con ellas el General Obregon, en caso de llegar nuevamente a la presidencia.

2) La incertidumbre de los resultados de las elecciones venideras para presidente en los Estados Unidos, puesto que aunque daran toda su ayuda al candidato que apoyara los intereses de los capitalistas, los obreros americanos, por tener muchos millones de votos, pueden facilmente elegir el candidato contrario, cuya politica hacia Mexico sera muy amistosa y de no-intervencion !

3) La sobreproduccion de petroleo, junto con el invento aleman para la fabricacion en escala comercial y en precio bajo del petroleo sintetico.

A primera vista parece que con una sobreproduccion mundial de petróleo y la manera de fabricarlo sinteticamente en cantidades ilimitadas, las dificultades con Mexico deben perder su agudeza y las compañías por lo tanto su interés en el reformado articulo 27, no es tal el caso, y las compañías tienen mas desos que nunca de lograr sus fines en lo del articulo 27.

Esta actitud, al parecer paradójica, realmente no lo es, puesto que obedece a ~~una~~ ^{la} necesidad mas grande que nunca por parte de las empresas petroleras, de adquerir un control absoluto de la mayoria de las fuentes petroleras mundiales, para poder en seguida reducir la extraccion del petróleo en escala mundial, y asi hacer subir los precios a su nivel anterior.

Una de las fuentes petroleras mas grandes es la de Mexico, cuyo control absoluto no pueden conseguir las compañías petroleras norteamericanas entre tanto queda en vigor el articulo 27 reformado.

Con los mismos fines de un control del petróleo, los americanos han comprado de los alemanes cuanto patente hubo de metodos de fabricacion sintetica del petroleo, y fuera de alemania no se producera por ahora este petróleo.

Aunque para las demas industrias y para el publico una abundancia de petróleo y la baja en los precios de este producto y sus derivados son cosas muy provechosas, para las compañías y sus intereses particulares son asuntos desast^{ro}erosos y ellas van a combatirlos con todos sus recursos y energias, deseando a todo

5)

trance lograr un control determinante por metodos de acaparamiento, o matar a sus rivales bajando los precios sobre el petroleo al costo actual de su produccion, consiguiendo asi tal control y quedando dueños absolutos desde luego, para alzar otra vez los precios a un nivel mas alto que el viejo.

Los tres factores enumerados explican suficientemente el porque del deseo de ~~XXX~~ los magnates petroleros y demas capitalistas yanquis de resolver cuanto antes las dificultades que ellos tienen con el Gobierno Mexicano.

Por lo tanto debemos suponer que las platicas que entablara el Ambajador Morrow, deben, segun calculos de las compañías petroleras, quedar terminadas con exito completo o fracaso ruidoso para fines del año en curso.

Mientras tanto, las compañías petroleras, ignorando el resultado que tendran dichas platicas estan retirando poco a poco pero metodicamente, mucha maquinaria de sus refineries y campos.

Sin mas por el momento, me quedo Señor Presidente,
su afmo., atto., y S.S. y amigo.

U. E. Dillon